

La Unión Vascongada

DIARIO MONÁRQUICO

Año XI

San Sebastián: Domingo 6 de Enero de 1901

Núm. 3278

La Unión Vascongada

DIARIO POLÍTICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

Redacción y Administración

Calle de Vergara, 7 y San Marcial, 12

Precios de suscripción
Capital. trimestre 4 pesetas
> un año 16 >
Provincias. semestre 9 >
> un año 18 >
Extranjero. > 36 >

Precios de suscripciones
En 1.º plena. 1,50 peseta linea
2.º > 0,75 >
3.º > 0,50 >
4.º > 0,15 >

Comunicados de 2 a 25 pesetas linea
El número, 5 cent. — ATENASADO, 25 cent.
Teléfono número 168

Para Señoras

Últimas novedades en sombreros para señoras.

Gran surtido en plumas, cintas, terciopelos, formas, guantes, etc.

Pozo, 12. (Boulevard)

TIENDA DE MODAS

Cánovas

Una mano criminal le arrancó á la vida; los esfuerzos de sus adversarios no podrán arrancar ese nombre á la posteridad; la tierra podrá aprisionar su cuerpo, pero su espíritu quedará para siempre porque era grande y porque dió vida á obras que jamás han de morir.

¿Qué era soberbio? Los seres superiores lo son necesariamente, porque ven la pequeña insignificancia de los que los rodean habiendo llegado á las posiciones que ocupan, no por la virtualidad de sus talentos, sino resbalando en la suave adulación y empujados por el favor.

¿Qué era déspota? Era su voluntad tan grande como su talento; y el que se mandaba á sí mismo con tan soberano imperio, bien podía hacer que todos le obedeciesen, como lo obedecían.

¿Qué tuvo defectos? ¿Quién estuvo jamás libre de ellos? Es tan deleitable el amasijo de que el ser humano se forma, que no hay un solo rayo de luz en la inteligencia que brille sin ser alguna vez empañado por las brumas del error; que no hay una sola virtud en el alma que todo sea perfume de flor sin espinas.

La historia que ve á los seres como ellos son, que juzgan de los hechos sin apasionamiento le dará el puesto que mereciera, pondrá junto á su nombre lo bueno y lo malo, y bien puede esperar tranquilo el falso de la historia un hombre de tales cualidades.

La patria le ha pagado el tributo debido á sus merecimientos al inaugurar la estatua que se levanta frente al Senado desde el primer día del siglo XX.

El *quid dipinum* de ver el mañana y leer en el porvenir no es dado á todos; el deducir lo que ha de ocurrir, teniendo en cuenta lo pasado, ya es obra más al alcance del hombre.

Y al ver como la indecisión se apodera de los hombres que hoy tienen en su mano los destinos de España no podemos menos de lamentar no haya tenido sucesión el vilmente asesinado en Santa Agneda.

La indisciplina social que ha sido una de las más funestas consecuencias de los pasados desastres quizás no prosperaría con un hombre de sus energías.

Esa falta de fe en el pueblo es posible que no durase, si se vieran hombres de talentos superiores al frente de las *clases* directoras.

El nivel intelectual de las masas cuando luchaban los que van poco á poco desapareciendo no era inferior al actual; la diferencia va disminuyendo por momentos y es que sin subir el nivel de la generalidad ha descendido tanto el de los de arriba, que no es necesario levantar la vista para contemplarlos.

No es alto el pedestal que se levanta frente al Senado; ¿quién de los que allí van no tendrán que hacer gran esfuerzo para ver el busto de Cánovas del Castillo?

Ya había pocos que en vida pudiesen mirarle cara á cara.

M. S. R.

Ecos de Sociedad

En el expreso de ayer llegó á esta capital la distinguida señora de nuestro particular amigo el administrador especial de Hacienda de esta provincia, D. Emilio Linares Ostrag, cesando en dicho cargo don José Gallostra, por haber sido nombrado administrador especial de la de Álava.

Entre los invitados se hallaban las señoras duquesa de Tetuán, doña Emilia Pardo Bazán y la marquesa de Aguilera de Campoo, y los señores Matías Alonso Criado, Roque Robledo, marqués de Aguilera de Campoo, Echegaray, duque de Tetuán, general Weyler, conde de Esteban Collantes, Castellanos, Lastres, Jaime Quiroga y Pardo Bazán, Emilio Alonso Criado y otros.

El señor Alonso Criado, autor de una obra sobre Cánovas del Castillo, publicada en Sud América después de la muerte de este estadista, salió de Madrid para Cádiz con destino al Río de la Plata, donde reside hace muchos años, prestando importantes servicios á los intereses de España en aquellas lejanas regiones.

La condesa de Egaña ha dado á luz en Madrid con toda felicidad un niño, que en la pila bautismal recibirá el nombre de Arturo, en recuerdo de su abuelo materno, el señor Bargés.

— Ayer falleció en esta capital la niña María del Pilar Ibarra y Gómez, hija del nuestro buen amigo D. Pascual Ibarra. Damos el pésame á la familia de la finada por la pérdida que causa de experimentar, aunque saben que la niña Pilar murió al lado de los ángeles del cielo.

— A las 23 y 20 minutos de ayer falleció en esta capital el señor D. Juan Muguerza y Uzaz, conocido maestro de obras en esta ciudad, y jefe de bomberos del Ayuntamiento.

A su desconsolada viuda y demás familia enviamos la expresión de nuestro sentimiento por la desgracia que les afflige, deseándoles la resignación cristiana para soportarla.

— Ayer tomó posesión del destino de interventor de la Administración especial de Hacienda de esta provincia, D. Emilio Linares Ostrag, cesando en dicho cargo don José Gallostra, por haber sido nombrado administrador especial de la de Álava.

La señora viuda de Cánovas del Castillo dió el jueves en la Huerta, en Madrid, una comida en obsequio de un grupo de sus relaciones.

Entre los invitados se hallaban las señoras duquesa de Tetuán, doña Emilia Pardo Bazán y la marquesa de Aguilera de Campoo, y los señores Matías Alonso Criado, Roque Robledo, marqués de Aguilera de Campoo, Echegaray, duque de Tetuán, general Weyler, conde de Esteban Collantes, Castellanos, Lastres, Jaime Quiroga y Pardo Bazán, Emilio Alonso Criado y otros.

Hace algunos años, un amigo mío dió en el Ateneo de Madrid una bella conferencia acerca de la hora universal y quedé convencido de que, si todos lo queremos así, en París, y á media noche, serán las nueve de la mañana. «Tutto è convenzionale!»

Yo creo que en Londres nadie pretende

barajar las horas de Nueva Zelanda, y es

que ni aún tratándose de las colonias de

un país es posible imitar á Jesúz y decirle

al señor sol que tenga la bondad de esparcir catorce minutos.

Por si algún cabiloso vé ó quiere ver en mi opinión la menor ojeriza contra el extranjero, sepa que el autor de estas líneas es un entusiasta sincero de la ciencia inglesa, pero de la ciencia, sin pretensiones niveladoras, la que respeta el meridiano de aquellos países en los cuales brillan astros de luz tan propia como Caja, Rubio ó Carlenal en la medicina, y precisamente estos tres españoles «dan la hora» en los centros científicos de Londres.

El cosmopolitismo ó «universalismo en las convenciones científicas» es un ideal grandioso, pero impracticable, porque no en vano existe lo regional y típico de países ó de razas. Tenemos hora propia, porque es impracticable la hora universal; porque es impracticable que «todos los hombres» hablen inglés ó ruso, y sientan lo mismo y canten lo mismo; porque no se dan palmeras en Greenwich, ni hay plantas alpestres en las salinas de San Fernando....

Parsifal.

Imprenta y Librería de Federico Ferreiro, Avenida de la Libertad, 3.— Tarjetas de felicitación desde 10 céntimos una á 5 pesetas. Se ha recibido *Entre murallas*, de Blas de Ibañez.

NOTICIAS

Ayer se verificó en el Ayuntamiento la subasta de los bueyes que han de correrse esta temporada en la plaza de la Constitución.

Se presentaron cuatro proposiciones de los señores Damborenea por 25 pesetas cada buey; Corona, 24; Iraola, 23, y Esnal, 22, adjudicándose, por lo tanto, al señor Esnal como mejor postor.

Las salidas que habrá este año serán 65, costando al Ayuntamiento 1 430 pesetas, ó sean 195 menos de los presupuestados.

La «baca» se colocará en el mismo sitio que otras veces, ó sea en la calle de Iñigo.

Según telegrafían de Andújar, un muchacho de 18 años que habita con sus padres y hermanos en la dehesa de Ojuelo, á unas 18 leguas de aquella población y en las entrañas mismas de Sierra Morena, notó noches atrás que faltaba una mula.

El José Serrano, que así se llama el muchacho, sospechando que se trataba de un robo, salió en persecución de los ladrones, encontrando pronto á cuatro individuos que estaban aparejando la mula y otra caballería.

Los ladrones, á la voz de alto del José, le contestaron con una descarga, pero como aquél no tenía armas, se volvió en busca de ellas; encontrando á su padre en el camino con una carabina y quitándose la corrió en persecución de los bandidos, á dos de los cuales hirió.

Los ladrones, dejando á uno de los heridos y á las caballerías robadas, en poder del valeroso joven, huyeron en distintas direcciones.

El joven recogió al bandido herido y después de curarlo en su casa, le entregó á las autoridades.

Se ha comprobado que la partida era la del bandido Ratón de Andújar.

En la inspección de vigilancia vimos ayer detenidos cinco niños de 13 á 14 años de edad, por haberse dedicado á sus traer besugos de las cestas en la Pescadería y robar un pan en una tienda de comestibles.

Dichos niños hace pocos días que salieron de la cárcel, donde han permanecido algunos de ellos quince días para sufrir la condena impuesta por la autoridad gubernativa por hechos análogos.

A nosotros nos parece que á quien se les debía de imponer el correctivo es á los padres, que por abandono, dejan á sus hijos en el arroyo para que los corrija la policía.

Bailes para hoy

En el Circo-Teatro se celebrará hoy un gran baile, de las dieciseis á las veinte.